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2020年教友大會主席報告 
           

李廣義執委 
 

  今年確是世界歷史上的一個艱難年度，全球人類正面對著前所未
有的挑戰和困難，就是新型冠狀肺炎病毒蔓延全球。衛生署為要保障
市民健康，今年初已強烈呼籲市民減少社交接觸，與他人保持至少一
米距離，及後香港政府更頒布新法規，大幅度減少群眾聚集。宗教場
所雖然仍可繼續開放，惟信眾不能參與多於二人的群組聚集，並須遵
守群組與群組之間保持 1.5米或以上距離的規定。錦江堂的恆常崇拜
聚會和今年所擬定的各項事工活動均受到嚴重影響，甚至被迫取消。 
 

耶利米書 29:11 “耶和華說:我知道我向你們所懷的意念是賜
平安的意念，不是降災禍的意念，要叫你們末後有指望。＂神並沒有
應許一個沒有疫症、平靜安穩、正正常常的社會環境；祂卻應許賜下
平安及與跟隨祂的人同在。祂應許說，祂將會拯救全世界，而我們也
在這救贖之中。我們對未來的盼望不是倚賴自己，而是在於祂的能力
和慈愛。今天，我們擁有的是一個有確據的盼望，就是我們的未來都
在祂的看顧之中。 
 

在限聚令下，錦江堂仍然靠着神的恩典，在同工們及弟兄姊妹的
努力下，透過網絡視像繼續進行崇拜聚會。由 2020 年 2 月 8 日起，
實體崇拜已不可如常舉行，弟兄姊妹需要留在家中，透過教會網頁、
Facebook 或 WhatsApp 群組轉載來一起敬拜主。其他教會活動如各
區小組、祈禱峰會、少青區週六崇拜，兒童區等活動均需要全部暫停。
不過，執委會及同工隊伍的會議仍在足夠防疫措施下竭力舉行。並且
在四月及五月份期間，執委會會議選用以 ＂Zoom＂平台舉行。而在
六月及七月份期間，教會把握疫情緩和之際，曾舉行了數次合乎法例
要求的實體崇拜，讓肢體們能回到教會參與集體敬拜神及共聚片刻。 
 

在四月份，執委會議決成立了錦江堂危機應變專責小組（疫情)，
確立了重啟教會崇拜及聚會的機制、防疫準則、座位距離及其他相關
措施的具體安排。主任牧師、行政主任、常委及執委們在 WhatsApp
群組中亦適時交流了各方面的資訊及意見，並迅速回應疫情的變化及
教會日常事務的需要。 
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由於疫情持續嚴峻，香港經濟迅速變差及弟兄姊妹未能回教會參

與崇拜及聚會的緣故，令堂會財務出現了入不敷支的現象。雖然獲得
政府『保就業』工資補貼，堂庫仍出現大額的赤字（參考至七月份財
務數據）。本堂教牧同工有見教會經濟出現壓力，主動建議與教會共
渡時艱。當教會經濟衰退至警界線時，便願意接受折扣支薪，樹立了
自我犧牲的美好榜樣。相信這能感動會友更加共同努力，避免虧待我
們的牧者。 
 

教會需要提升應變能力，認真探討並建立新系統來面對新常態，
有需要時就要改變已有的一些辦事模式。將來就算再遇上類似或更嚴
峻的情況，教會仍能靠主堅固，我們必須為主跑下去。有確據的盼望
一定是從深愛我們的天父而來的，此刻心中盪起了一首聖詩： 

 
 

《我要建立一群大能子民》 
 

我要建立一群大能子民，一群充滿讚美的子民； 
他們要靠我靈來往此地，並要榮耀我寶貴的名。 
主啊！興起！建立教會，使我們靠你堅固。 
成為合一，你的肢體，在你愛子的國度。 
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2020年教友大會主任報告 
黃智敏牧師 

2020年回顧 

「所以，我們只管坦然無懼地來到施恩的寶座前，為的是要領受

憐憫，得到恩惠，作為及時的幫助。 」                
  (希伯來書 4：16新譯本) 

 
在原來的計劃中，我們盼望在這一年裡接受不同的裝備，並在事

奉上得著更新，以好好的回應主給我們的大使命。可是，人算不如天
算，我們所身處的城市面對著社會事件的衝擊之餘，又受到疫情的肆
虐，教會第一次經歷暫停實體崇拜及各類型的聚會。 
 

從二月第二個星期後，實體聚會都要停下來，然而，值得感恩的
事就是眾同工、執委、教會領袖及敬拜事奉人員在同心協力地、不斷
努力下，我們能突破框框，透過錄播及直播的形式在網上同心敬拜
主。我知道這新的形式不單為同工及事奉人員帶來挑戰，同時也挑戰
著在家敬拜的弟兄姊妹們。如何在家中仍能專注敬拜？如何在社交距
離限制下仍能有團契相交的生活？在沒有督促下屬靈生命仍不斷成
長？這些都是新常態帶來的信仰衝擊。新常態不單帶來衝擊，也為我
們在忙碌的步伐中停一停下來，叫我們可以有機會有空間再反思一下
教會在世的角色，以及在這個時代下的使命。  
 

教會在地的目的是延續主耶穌在地上的工作，不單是叫已信的人
能在愛的群體中一同生活、一同敬拜，更重要的是為主建立門徒和把
福音廣傳開去，好叫教會能在地上行公義、好憐憫、存謙卑的心與上
帝同行： 

 
 建立門徒：以真理建立每一個真門徒，讓他們在地上行出主的道。
以往，同工們也曾思考過是否可以開設網上課程，職青的肢體或初
為人父人母的家長，因為工作時間越來越長及要照顧家人而往往未
能接受裝備，可是因人手及技術不足，我們遲遲也未能實踐這個計
劃。可是，在不能回來教會的日子，信徒每天獨自地走在這個世界
中，他們需要把真理知行合一，他們才有力回應這個世代的變化、
引誘及壓迫，所以，我們更不能停止教導。因此，我們在本年度開
辦了網上的會友班及裝備課程，盼望弟兄姊妹在「化整為零」的情
況下，靠主以真理有力地面對每天的挑戰。 
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 把福音廣傳：在這個世代中，社會不同層面也充斥著不同程度的撕
裂及壓迫，不少人的心靈受了傷，這城的人比以往更需要福音、更
需要得蒙上帝的救恩與安慰。我們也曾經致力地進行不同的福音工
作，也透過佈道會為主收割許多的福音果子。可是，在這新常態下，
我們不能「開門」了，我們的福音工作是否就停下來？除了佈道會、
興趣班、活動外，我們還可以怎樣叫人認識福音？個人佈道顯得更
為重要。此外，在疫情下，我們走出去，當中午不能在餐廳用膳的
政策推出，我們為市民提供涼水，又把防疫物品派給街坊。福音不
是單靠「講」的，更需要我們身體力行地活出基督的愛來。 

 
 
2021年展望 

正因為教會在世有這些目的和角色，我們來年的教會主題為： 
「求復與‧建立活潑生命 
作真光‧喚醒失落心靈」 

 
盼望錦江的弟兄姊妹都在主裡求聖靈再次復興我們每一個，以致

我們的生命是被主燃點起來，更愛慕主，也以基督的愛去感染身邊的
人，成為一個有盼望和有生命力的人，並在社會、在教會、在家庭、
職場上都能為主發熱發亮，讓人藉著我們，看到主耶穌基督大能和大
愛，好叫他們從幽谷中走到屬主的光明之處。 
 

相信這目標不能單靠教牧同工和教會領袖來完成，而是需要我們
整個錦江大家庭的每位成員一起為主努力、靠主的力量才能完成。回
顧過去一年及展望未來的一年，深知道這路不是一條康莊寬敞之路，
但正如希伯來書所提及，主耶穌基督這位大祭司是認識我們、明白我
們、知道我們的需要的，所以我們可以坦然無懼的尋求祂的帶領及幫
助。願我們都能同心合一在主裡尋求復興，並一起依靠著主，跟隨主
的腳步成為主的真光。 
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部 長： 高志強執委 
副部長： 趙心望執委、 
  陳樂群執委 
 

  過去一年因疫情的關係，雖然教會實體聚會的日子並不多，但事
務部仍為教會進行了以下工程和協調： 
 
1. 為配合教會崇拜改為錄播及網上直播，我們添置了一些器材，如

電腦、數碼影像處理器和相關的線材配件。部份音響員也安排每
週回到教會協助錄影並熟習操作新器材等工作。 

 
2. 在聚會停止期間，進行小維修如：更換玻璃窗、樓底扇、射燈和

在副堂門口附近加添電源裝置等。 
 
  事務部非常感謝各參與黃昏崇拜、主日大堂和副堂崇拜事奉的音
響人員，尤其在這段疫情中仍緊守崗位的弟兄姊妹，以及在各項工程
中給予事務部支援和意見的兄姊們，感謝你們無私付出的時間及辛
勞。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

事務部報告 
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崇拜部報告 

部 長： 馬文強宣教師 
副部長： 王首文助理宣教師 

 
主日崇拜 (馬文強宣教師)  

當教會實體崇拜暫停，崇拜的運作迎來一大挑戰。  
這不單是形式上的改變，也有神學上的考量，例如：為何不在網

上施行聖餐、直播與錄播崇拜的優劣等等。我們如何實踐信徒群體生
活，背後的理念同樣重要，這才能不偏離主的教導下，繼續牧養弟兄
姊妹。 

 
感恩，在教會崇拜的改變下，弟兄姊妹也十分配合。不論是敬拜

隊的服侍，及參與網上崇拜的會友，都展現出基督徒群體的質素。在
多變的時代中，仍然堅守信仰原則，活出主的教導。 

 
「你們敬拜父，既不在這山上，也不在耶路撒冷…時候將到，現

在就是了，那真正敬拜父的，要用心靈和誠實敬拜他，因為父要這樣
的人敬拜他。」                                  (約四 21-23)    

  
週六黃昏崇拜 (王首文助理宣教師) 

2020 年回顧與展望 
  本年因著疫情，由 4/1 至 1/2 期間，只能舉行五次崇拜，平均
出席率達 46 人。感謝主！眾人敬拜的心不減，常常來電詢問何時恢
復黃崇。期待來日疫情漸緩，定必爭取同主日崇拜同步恢復崇拜！
求上主帶領香港走出陰霾，「耶和華尼西」(就是耶和華是我旌旗的
意思)！上主定必帶我們走出黑暗，步向光明。 
 
 
副堂崇拜 (李秀琼牧師) 

在這疫情期間教會為安全和保障參與崇拜的會眾，提早了長者的
實體崇拜為早上 9：30，在此多謝事奉人員的配合，樂意協助崇拜的
運作和進行，讓可以回來的長者們安心順暢地崇拜。 
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聖樂部報告 

部 長：陳月燕執委 

 
  感謝神！上帝給我機會參與本年度聖樂部的事奉。 
                 
  由於在本年初，冠狀病毒疫情開始嚴峻，政府及各大機構呼籲
市民暫停參與大型群組聚會，故期間教會開始錄播崇拜及停止所有
原先安排了的活動。各詩班員都只能在 WhatsApp 群組通訊中互相溝
通、問候和生活上各樣的交流。 
 

在疫情期間，大家雖然未能見面但仍能在主愛中連繫著，感恩
在聖樂事奉中能與各兄姊們一起經歷上帝的拖帶。其間，在 17/4 晚
詩班員為組員葉美萍姊妹的母親黃有姊妹的安息禮獻詩，讓美萍姊
妹得著暖意及安慰。另在 2/5 那天，秀琼牧師邀請了詩班指揮鄺翠
霞姊妹帶領各執委及同工在譚美蓮執委的母親梁琼金姊妹的安息禮
獻詩，為見證主愛、榮耀主恩作了美好的見證。 
 
  教會在 14/6 恢復實體崇拜後，詩班員曾討論將於 19/7 恢復練
習；惟七月初又爆發了第三波疫情，故只好暫時擱置。 
 
  深切盼望疫情能盡快回穩後，各詩班員便能再次走在一起練
習，好好發揮上帝給予的恩賜，並堅守使命和事奉去回應父神的愛。 
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傳道部報告 

部 長： 黃智敏牧師   
  2020 年初，由於負責同工離職，作為堂主任的我兼任了傳道部部
長的崗位。由於我是這個範疇的新丁，很感恩有兩位屬靈前輩：劉牧
師及李牧師，以及鳳姐、差傳小組的成員(梁卓文、陳美華、黃騰捷、
王明昌)、以及傳道部下的各個小組的領袖及肢體同行，傳道部才得以
繼續前行。 
  

在過去的日子，有不少弟兄姊妹也表達希望教會的講台有多些福
音信息，好讓他們容易邀請新朋友來，故此，我們這一年的計劃是在
每月的第一個主日設為福音主日。在本年的福音主日中，我們除了本
堂教牧同工作宣講外，我們也邀請幾位外來講員到來分享福音訊息。
由於本年的崇拜大多是在網上進行的，故未能知道成效如何。  

 
另外，也因為疫情的緣故，我們原定的國內及國外(已接觸了馬來

西亞的宣教士及教會)的差傳事工也逼不得已地停頓下來。然而，我們
對差傳的心卻沒有冷卻下來，差傳小組的牧者及成員時刻關心著內地
教會的情況，不時以訊息守望國內的牧者。我們都祈盼著在疫情緩和
後，我們可以盡快重啟所有傳道部的事工。 

 
此外，去年聖誕節洗禮名單如下，請亦大家繼續關心這些肢體，

為他們代禱和向主獻上感恩的祭： 

 

還有，原定於 2020 年聖靈降臨節洗禮，因疫情緣故，需改期至
聖誕節(25/12/2020下午)進行。以下為 2020年已完成會友班的肢體： 

 
附錄：尼西組事工（李秀琼牧師） 

今年度至 9 月中教會約有 16 位教友安息主懷，尼西組出席獻詩

有 8 位。特別在 3、4、7、8 月這些嚴峻的時期，協助送別了 6 位教

友，讓我們在事奉中操練信心愛心都有增長。衷心多謝尼西組組員樂

意又積極的事奉，感謝主！ 

 聖誕節(25/12/2019) 

＜兒童寄洗＞ 

譚海恩(父：譚維祖；母：孫嘉澍)；周善柔(父：周俊杰；母：林曉彤) 
嚴詠霖(父：嚴文瀚；母：李曉恩)；林思祈(父：林理浩；母：李嘉恩) 
曾韋錡(父：曾梓威；母：李明勳)；曾柏燊(父：曾梓威；母：李明勳) 
劉昊信(父：劉天望；母：陳懿暉)；劉昊憫(父：劉天望；母：陳懿暉) 

＜洗禮＞ 
何錦熊、陸文海、何玉平、吳月清、程灶群、譚笑芳、張惠珠、 
何德利、陳德強、蔡文娟、陳漢光、王美玲、麥鎮鋒、麥楚瑩 

＜堅信禮＞ 趙心愛 

＜轉會禮＞ 周兆章、麥桃、周燕玲、彭運連 

＜洗禮＞ 周儀容、黃鏞霖、林希麟、許蓮玉、梁寶瑩 

＜轉會禮＞ 梁嘉美 



- 11 -  

 

小組及牧養部報告 
總區牧：黃智敏牧師 

副部長：何惠儀宣教師 
 
回顧與展望  

因應政府的疫情措施，本年度的實體小組聚會自二月起便暫停起
來。不過，有不少的小組都各出奇謀，透過不同形式，如：會議電話、
即時通訊軟件或網絡平台等來繼續小組生活。雖然部分小組未能繼續
開組，但也感謝區導師們和組長們努力地關心牧養小組的組員。 

 
在新常態下，我們在未來一年，小組仍可能面對著這些困境，我

們盼望繼續透過個別關心牧養來建立弟兄姊妹。另外，我們在構思如
何用不同的方式繼續為小組領袖得著餵養、打氣和鼓勵，以使我們能
在牧養主的群羊上能結出更美好的果子來。 

 
 

各區情況 
 

(一) 長青區 (李秀琼牧師) 
  感謝神讓長青區的兄姊們在這段疫情嚴峻的時期格外有智慧
地照顧自己，無論在本區相遇或 6 月恢復實體崇拜時，雖然心裡非
常高興和感恩，大家都能常有醒覺和節制，不像過去慣常的握手搭
膊等接觸，甚至全程也主動地保持 1 米多的距離。求主繼續保守帶
領我們的長者，更多經歷上帝的大能大愛。 
 

(二) 成青區(黃智敏牧師、李秀琼牧師、何惠儀宣教師、余啟民宣教師、 
   王首文助理宣教師)  

1. 約書亞家 (黃智敏牧師、王首文助理宣教師) 

2020 年回顧與展望 (王首文助理宣教師) 

  上帝賜福給第七日，定為聖日；因為在這日，上帝歇了他一切
創造的工，就安息了。(創二 3) 今日，上主定必有特別安排，讓
香港人因著疫情，將生活節奏、生活的焦點重新調節過來。藉此我
們多了些個人空間，靜思過去的生活，所處理的事是日光之上的主
所關心的事，還是在日光之下，人為生活衣食住行所勞碌的事。一
年容易又秋天，小組每年最少聚會 26 次，本年還有不多的日子可
以相聚，讓我們携手用信心走向上主所賜福的未來。 
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2. 亞伯拉罕家 (李秀琼牧師)  
  本年度因疫情影響，我們原定的計劃，只有 5/1(主日後)“去舊
迎新＂的活動可以如期進行。恆常的主日崇拜及小組生活卻全都改變
了，感恩這時期有科技的配合，讓我們可以網上崇拜，同樣小組的生
活亦難相聚，非常多謝區導及組長們在這段期間經常持續不斷關顧聯
繫組員，透過不同渠道鞏固維繫建立小組，讓大家雖然在家仍常彼此
守望，學習珍惜和感恩。 
 

3. 提摩太家（黃智敏牧師、余啟民宣教師）  
2020年 3月，我初到錦江，適逢疫情一、二波，教會的實體聚會

因而暫停。在風雨飄搖的日子初來甫到，我感恩提摩太家的區牧及導
師適時而出，以文件資料及親身口述，讓我與提家家員在素未謀面的
情況下，能初步建構出提家的印象特質。到了 6月，疫情稍緩，教會
恢復實體崇拜，雖只短短個多月，我已對提家有了多一點的認識。譬
如說，透過文件資料，我看到提家的女多男少，誠言，這素來也是教
會的局面。此外，透過實體崇拜後的教會清潔，我見識到提家家員的
積極主動，這是從他們的參與度中觀察得來的。而藉這有限的印象，
我不禁想起聖經裡其中一位女性代表馬利亞，以及她的「尊主頌」（路
加福音一章 46-55節）︰ 
馬利亞說：「我心尊主為大；我靈以上帝我的救主為樂；因為他顧念
他使女的卑微；從今以後，萬代要稱我有福。因為那有權能的為我做
了大事；他的名是聖的。他憐憫敬畏他的人，直到世世代代。他用膀
臂施展大能；他趕散心裏妄想的狂傲人。他叫有權柄的失位，叫卑賤
的升高。他叫飢餓的飽餐美食，叫富足的空手回去。他扶助了他的僕
人以色列，不忘記施憐憫，正如他對我們的列祖說過，『憐憫亞伯拉
罕和他的後裔，直到永遠。』」 

 
「尊主頌」的內容，除說到馬利亞的尊主為大、以主為樂外，及

後亦說到，上帝是會站在窮人、受壓者及被踐踏者的一方。可見作基
督徒，是要「先向上而後向下」的，「上」箇然就是指向「上帝」，
而「下」則是指向「人」。可是，「尊主向上」與當今大部分基督徒
的思維是對著幹的，皆因普遍基督徒並不察覺到，其參加崇拜的心態
多是以自我為先，曾聽人說：「勞碌工作一星期，終於可返崇拜叉叉
電」、「今天講道不合『我』胃口，因為造就不了『我』」等等……。
我們都要儆醒，以免一不小心，落入這以「我」為先的試探當中。 

 
來年，提家會舉辦四次「福音裝備興趣班」。說到「興趣」，難

免會驅使人以「我是否有興趣？」去作為參加與否的考量。然而，「福
音」卻要我們把焦點對準於上帝，所以興趣是要為主而裝備的，就讓
我們把所學到的去為主作工。但願來年提摩太家的活動計劃，能有助
弟兄姊妹踐行出教會來年所定的主題︰「求復興‧建立活潑生命 · 作
真光‧喚醒失落心靈」。 
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4. 安得烈家（何惠儀宣教師） 

2020 回顧  
 
回顧過去一年，年初我們藉着新一年度“安家家聚＂，凝聚安

家整體組員的互動，也可以從不同的角度認識組員，真好！ 
 
疫情的緣故，我們能見面相聚相交的機會雖然不多，但彼此關

愛的心，並沒有因外在環境而退減，在這段日子，組員們透過小組
(zoom)、電話、見面等等，實踐互相關愛、支持和物資分享等相愛
行動，真的感受到主的愛在我們中間，感恩！ 
 

在這一年裡，組員們都因疫情及社會狀況，帶來心靈上不同程
度的衝擊；作家長的，因孩子停課在家，親子的關係，需要更多的
心力和心思，作老師和在職場工作的組員，在工作的方法上，需要
很多調整，因此，無論在日常生活、教會生活及工作，都有不少的
變數，需要很多的適應！ 
 
 

2021 展望 

『當將你的事交託耶和華，並倚靠他，他就必成全。』詩 37:5 
主是我們所倚靠，是我們得力的源頭，深願安家的弟兄姊妹，在未
來的一年裡，有主的話語常在心裡，捉緊主話語的應許，成為生命
的祝福！  
 

在未來新的年度裡，期盼能有更多相聚的日子，珍惜相見相處
的相交生活，縱然有機會有很多可變的因素出現，但仍鼓勵組員建
立穩定屬靈生活，如：讀經祈禱，崇拜(實體或網上)，小組生活等。
此外，會繼續推動牧區的“家庭祭壇＂(親子或夫婦)，建立屬靈愛
主的家庭！又藉着牧區的“領袖退修會＂為領袖們打氣加油！除
此，透過牧區的外展活動及全堂福音性聚會，繼續推動及增強組員
們要得着未信者的心懷！ 

 
除此之外，會藉着家長講座、戶外崇拜和親子活動，讓家長們

有更多親子學習的機會，增進親子間積極正面的互動！ 
 
願主祝福安家眾弟兄姊妹，有活潑的屬靈生命，回應主愛召

命！ 
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(三) 職青區（黃智敏牧師、余啟民宣教師）  

  錦江堂的牧區，由兒童、少青到成青、長青，觀乎芸芸各區，惟
獨職青不以年齡階段命名。一個「職」字，除可作群體劃分之用外，
亦讓人意會到︰職場事業，在這八、九十後的職青群體中，是佔據何
等重要的位置。雖說成青也不乏在職人士，但相比於職青，成青大都
是已婚一族，膝下甚或有兒女，自不然家庭事業兩兼顧，故他們未必
會如職青群體般，會把精神目光全投放於事業發展之中。 

 
據 JobsDB就不同世代劃分的 「引才法則」（Laws of Attraction）

顯示，其中提到的「千禧世代」，年齡就是介乎於職青區的 24-34 歲，
他們一般皆被標籤為「自我中心唔捱得」。據分析指，這幫人因著成
長於資訊發達且較富裕的年代，為人處事較傾向隨心而行，且對事業
沒有太長遠的規劃，故此在目標不清方向頻轉的情況下，易於予人有
「捱唔住就走」的錯覺。其實，他們正於工作及學習的過程中，摸索
事業的路徑。 

  
回顧這 2020 年，職青區在新冠肺炎疫情的影響下，成了教會弟

兄姊妹流失的重災區。因自三月以來，參加網上小組的人數正逐步遞
減，而就算期間有過一兩次的實體聚會，出席者亦寥寥無幾。說到這
裡，大家或會泛起前段所說的想法︰「職青真係唔捱得！」。不過，
我倒想大家從欣賞的角度去看當中那「捱得住」的數人。試想想，一
個小組如需保持穩定的出席人數，組內氣氛必會是關鍵之所在，而氣
氛往往又與人數多寡息息相關。然而，縱然職青開組的人數寥若晨
星，但好些組員卻依然默默地捱著、堅持著。 

 
跟從耶穌，的確是要「捱」的，就如路加福音九章 57-58節所記，

當耶穌定意走上耶路撒冷這條十字架的路時（51 節），有一人對耶穌
說：「你無論往哪裏去，我要跟從你。」耶穌說：「狐狸有洞，天空的
飛鳥有窩，只是人子卻沒有枕頭的地方。」單看耶穌的回應，便明白
到跟從他是要付上沉重的代價。而更吊詭的是，最終讓主耶穌枕頭的
地方，竟就是十字架，因為從約翰福音十九章 30 節交待耶穌死時一
刻的情景中，耶穌就說：「成了」，便低下頭，將靈魂交付上帝了。而
當中所寫的「低下頭」，原文正正與「枕頭」一字相同。原來，為主
付代價，並不只是沒有枕頭的四處漂泊，而是要學像主耶穌般定意的
走上十架，將靈魂交付於上帝。 

 
現刻的職青小組雖然人不算多，但我感恩這裡有「祢」的跟從者，

亦感激這裡有「您」的堅持。而那漸已走遠的職青迷羊，願主親自在
您的生命動工，使您有天也能夠成為一位「捱得」的基督徒。 
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(四) 少青區（馬文強宣教師，另黃智敏牧師、何惠儀宣教師、 

余啟民宣教師協助）  
  生於亂世、生於大時代，對青少年的影響確不少。 
 
  青少年，是孩童步入成年的重要階段，不論是身量、思想，
他們的轉變都很快。故此，如何陪伴及教導也尤其關鍵。牧養青
少年，從來都是與時間的競賽，這天是這樣，下一刻，他或許已
改變。教導，不可一成不變。 
 
「對猶太人，我就作猶太人，為要贏得猶太人； 
對律法以下的人，我雖不在律法以下， 
還是作律法以下的人，為要贏得律法以下的人。 
對沒有律法的人，我就作沒有律法的人，為要贏得沒有律法的人； 
其實我在上帝面前，不是沒有律法，而是在基督的律法之下。 
對軟弱的人，我就作軟弱的人，為要贏得軟弱的人。 
對甚麼樣的人，我就作甚麼樣的人…」林前九 20-22 

 
  這段經文提醒了我們，在傳道的事上，要有彈性。面對不同
的青少年，為了進入他的生命，而有所轉變。然而，這是在穩健
的真理持守中改變。 

 
事實上，在芸芸的事件中，社會頻頻出現了令人無助及憤怒

的事情。大家為了消化及適應，也在急速轉變中。此時，青少年
的牧養也更嚴峻。 
 
  作為青少年牧者，也正在這夾縫中掙扎：一方面適應社會的
突發事件帶來的影響，以及青少年的成長。坦白說，有時也顯得
十分吃力。 
 
「他對我說： 
『我的恩典是夠你用的，因為我的能力是在人的軟弱上顯得完全。』 
所以，我更喜歡誇耀自己的軟弱，好使基督的能力覆庇我。」 

林後十二 9 
 
  求主帶領，在教導聖經的真理，以及陪伴他們成長中，越發
得力。阿門！ 
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(五) 兒童區 (何惠儀宣教師) 

 
2020 年回顧 (何惠儀宣教師) 

“耶和華啊，求祢照著我們所仰望你的，向我們施行慈愛。＂ 

詩 33:22 

 
在過去一年裡，仍要感恩再感恩，縱然疫情反覆肆虐，我

們以禱告仰望主，在主的恩典和慈愛中，導師和孩童們經歷主
的保守和平安！在疫情期間，我們有短暫的實體主日學教授，
此外，藉着教學和牧養的短片、視像對話、電話及 WhatsApp
等，進行牧養與關懷，鼓勵孩童在家禱告、敬拜、讀經及各樣
的學習等，安慰孩童不同的心靈狀況，另外，又以聖經的話語
激勵導師們，讓大家在疫情中得安慰，並提供禱文給導師為孩
童禱告，以禱告祝福孩童！ 
 
2021 年的展望 (何惠儀宣教師) 

在未來的一年，盼望能培養孩童愛主的心懷，無論在任何
的處境和狀況裡，都要親近主和倚靠主，並推動孩童愛慕神的
話語，多讀聖經，會有背經的奬勵計劃，以鼓勵孩童讀經的動
力！又期望能興起“代禱勇士＂，為教會及社會禱告；此外，
會鼓勵孩童以行動關心身邊及社區的人，如：小手工，自家製
的關懷咭等，藉此帶動孩童關愛別人的心懷！ 
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